



COMUNICADO DE PRENSA

Alianza fortalecerá la transformación digital de las mipymes

- ⇒ Los medios digitales utilizados con más frecuencia por las mipymes son el correo electrónico y las redes sociales.
- ⇒ El CTIC posee trayectoria en transformación digital, innovación y acompañamiento tecnológico para mipymes y el desarrollo de empresas rurales en España.

20 de junio del 2024. Las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) del país podrán favorecer su transformación digital gracias a una alianza estratégica establecida entre el Centro Latinoamericano de Innovación y Emprendimiento (CELIEM) y la Fundación Centro Tecnológico de la Información y la Comunicación (CTIC), establecida en España.

CTIC surgió en el año 2003 con el fin de promover y desarrollar la sociedad de la información en Asturias, España; actuando como asesor, difusor, promotor, dinamizador e investigador de iniciativas relacionadas con las tecnologías de la información y la comunicación (TIC), tanto en instituciones como en empresas. Además, trabaja para mejorar la competitividad de las empresas mediante la generación de conocimiento tecnológico y realizando actividades de investigación, desarrollo e innovación.

El valor que este vínculo trae para las mipymes costarricenses será provechoso gracias a la muestra de buenas prácticas y transferencia de conocimientos en materia tecnológicas para las personas emprendedoras.

“Esta es una gran oportunidad de crear este convenio con CTIC y aprovechar las experiencias y buenas prácticas que han generado en la transformación digital y la incorporación de la tecnología no solamente para el segmento de micro, pequeñas y medianas empresas, sino para traer buenas prácticas que se están implementando en el desarrollo de empresas rurales. Nos parece que este es un gran tema para el desarrollo y crecimiento de las mipymes en la región, y sin duda, nos satisface muchísimo estar acercando no solo a CTIC, sino a un ecosistema español que podría ser de gran beneficio para todo el ecosistema latinoamericano”, explicó Luis Álvarez Soto, director ejecutivo de CELIEM.

CTIC ha contribuido en el desarrollo mipyme español mediante algunas iniciativas recientes como Acelera Pyme, el Kit Digital y el Sistema de Inteligencia Territorial, sumado a otros proyectos de desarrollo empresarial que ha implementado desde su creación.

“Estamos encantados con la firma de este convenio entre CELIEM y CTIC Centro Tecnológico que nos abre unas perspectivas muy prometedoras de trabajo conjunto en el ámbito de la

transformación digital, la innovación aplicada en beneficio de las empresas y de los emprendedores en un proceso de colaboración mutua entre ambas organizaciones para promover el inicio de proyectos en Costa Rica y toda la región”, acotó Pablo Coca, director general de Fundación CTIC.

De acuerdo con el monitoreo realizado por CELIEM, respecto al “Estado de la situación de la transformación digital y la innovación en las mipymes”, se identificó que los deseos de emprender y la necesidad de generar nuevos ingresos son los elementos principales que están definiendo la orientación para la innovación en las mipymes.

Los medios digitales utilizados de forma frecuente por las mipymes, principalmente se utiliza el correo electrónico en un 71% y las redes sociales con el 55%, reafirmando hay una importante incorporación de mecanismos digitales para la venta y comercialización de los productos. Dicho estudio, mostró también que el acceso a internet de banda ancha, la utilización de plataformas de gestión administrativa y mercadeo constituyeron elementos relevantes en los procesos de transformación digital que realizan parte importante de las mipymes, pero siguen siendo desafíos para otros emprendimientos que ameritan fortalecerse.

Consideramos que la importancia de crear este vínculo con CTIC se convierte en una herramienta de crecimiento para muchas mipymes de Costa Rica y de la región que deseen potenciar su evolución en la transformación digital e innovación, pero también para involucrarse con iniciativas rurales con alto potencial de incorporar tecnología en su desarrollo, lo cual impactará no solo en sus negocios, sino en el crecimiento de sus comunidades, por eso, trabajaremos desde ahora en crear espacios conjuntos que permitan un aprovechamiento máximo para los negocios gracias a este vínculo internacional.

Periodista: Vanessa Ramírez Víquez Vanessa.ramirez@celiem.org / Cel: +506 8750-4232

Acerca de CELIEM:

CELIEM es una organización orientada en promover la innovación, el emprendimiento y el desarrollo económico de las mipymes latinoamericanas. Este Centro busca impactar en el crecimiento positivo de la región mediante la investigación, el análisis, la formulación de políticas, la capacitación y el acompañamiento empresarial. Actualmente más de 623 mipymes forman parte de la comunidad de empresas de CELIEM, y se han capacitado a 1645 emprendedores desde el año 2019. Asimismo, se han acompañado procesos de diseño, formulación y evaluación de políticas y programas en la región SICA, Costa Rica, México, República Dominicana y Cuba. Visite <https://www.celiem.org>

Acerca de CTIC:

CTIC Centro Tecnológico tiene la Misión de contribuir al desarrollo territorial siendo un agente tractor de innovación y socio tecnológico de las empresas y administraciones generando servicios y productos innovadores, así como promoviendo la incorporación de tecnología a los procesos de negocio de las empresas para hacerlas más competitivas, al tiempo que hacer una labor de observatorio de las tendencias tecnológicas futuras. Visite: <https://www.fundacionctic.org/es>